

Sitzung 2015-07-01

Protokoll
Datum=01.07.2015
Zeit=18:00 - 20:43
Protokollant= Max
Redeleitung= Tobio
Anwesende= Michael, Daniel, Jonas K., Andreas, Jannik, Nadja, Julius, Max, Benjamin, Anka, Tobio, Julian H., Johannes L., Thomas L., Jan F., Claudius
online: Chris (bis 19:00 Uhr), Simone (ab TOP FLS), Jörn (zwischen durch aus dem Zug)

Post

- Eine Matheübung von Oliver K.
- Einladungen für Franziska

Emails

- Im Inbox-Pad wurden wir gebeten, ein Portal für Altklausuren einzurichten. Nadja schreibt eine Antwort.

Mitteilungen

- Unser Vorschlag für Athene-Preis wurde an Prof. Koch übermittelt.
- Letzte Woche war Vorlesungsevaluation. Es sind einige Veranstaltungen noch nicht evaluiert, bitte bei euren Dozenten nachfragen.
- Pacman-Fütterung!
- Die FS-Evaluation wird heute starten
- Es ist Heinerfest ab morgen (Donnerstag)
- Dieses Wochenende ist PET440 (Panik-Entsorgungs-Treffen zur KIF44,0)
- Es waren Antrittsvorlesungen von Prof. Wolf (Parallele Programmierung) und Prof. Eugster
- Die Ergebnisse der Hochschulwahl sind jetzt endgültig

Termine

- 02.07., 18:00 Uhr ist KIF-Orga-Treffen in A313
- 14.7. Grillfeier Fachschaft IST
- Nächste Woche Mittwoch ist FSK

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

Treffen mit Prof. Mantel

- In Folge zu dem Treffen mit Vizepräsident Bruder und Vertretern des Fachbereichs Mathematik gab es die Tage ein Treffen mit Prof. Mantel und einigen seiner Mitarbeiter. Es wurde sich hauptsächlich über die Veranstaltungen FGdI unterhalten.
- Nachdem wir berichtet haben welche Probleme wir dort sehen und welche uns berichtet wurden, haben wir gemeinsam 2 übergeordnete Hauptprobleme identifiziert:
- FGdI 1 und 2 werden von Mathematikprofessoren und nicht von Informatikprofessoren gehalten. Das liegt daran, dass wir mit Professor Mantel nur noch eine, zumindest teilweise, Theorie-orientierte Professur haben. Er alleine kann nicht drei Grundlehrveranstaltungen und den zugehörigen Wahlpflichtbereich stemmen.
- Außerdem ist immernoch nicht flächendeckend unter Studierenden im ersten und zweiten Semester bekannt was Informatik ist und wo sie herkommt, und damit auch nicht die Daseinsberechtigung der theoretischen Informatik im Informatikstudium.
- Es gibt ein kurzes Protokoll in Form eines Pads.
- Es wird ein Anschlusstreffen zum Thema Mathematik für Informatiker III geben.

QSL-Gremium

- Die Frist für QSL-Anträge für kommendes Wintersemester ist am 06.07.
- Der Sitzungstermin wurde festgelegt.
- Wenn im kommenden Wintersemester eine Buchaktion stattfinden soll, müsste in spätestens 5 Tagen der QSL-Antrag eingehen.
- Johannes schreibt eine Mail an fs@

Aufgaben

TOPs

UE (Nadja)

- Universitätserfahrung
- Nadja würde die Organisation gerne abgeben, am besten wäre es, wenn das jemand übernimmt, während sie noch da ist, sodass die Wissensweitergabe funktioniert.
- Es werden ein bis zwei Leute gesucht.
- Nicole ist interessiert.

foo (Gäste)

- Erläuterung von Thomas L., HiWi für Prof. Weihe, arbeitet an foo mit
- Foo ist ein System zur Generierung von unendlicher Menge an übungsblattartigen Aufgaben. Ein Ziel war die Verbesserung des Testatbetriebs in GdI2. Das System erstellt algorithmisch beliebig viele Aufgaben eines Typs inklusive einer ausführlichen Musterlösung.
- Es gibt Lob und Kritik von den Studierenden, es sind noch einige Bugs zu beheben, aber insgesamt läuft es gut.
- Es wird eine Evaluation geben.
- Foo könnte jetzt auch für andere Veranstaltungen eingesetzt werden. Es gibt in vielen anderen Veranstaltungen Aufgabentypen, die sich gut damit üben lassen.
- Thomas hat eine Liste von möglichen Aufgabentypen, geordnet nach Veranstaltung, mitgebracht.
- Besteht da Interesse, ist das aus Studentensicht sinnvoll?
- Frage: soll das ein Zusatzangebot sein oder fest in die Veranstaltungen integriert werden?
- Dozent soll gefragt werden, ob Interesse besteht. Entwicklung in Absprache, Eingehen auf unterschiedliche Notation.
- Frage: soll das System im weiteren Rahmen zugänglich sein?
- Zur Zeit ist das System uniweit zugänglich, Login mit TU-ID unter <http://foo.algo.informatik.tu-darmstadt.de> [0]
- Gute Idee, da die Algorithmen immer wieder kommen, in verschiedenen Veranstaltungen wiederholt werden.
- Frage: wie stabil?
- bisher ein Ausfall durch Hardwareschaden
- Ziel des TOPs: Meinungen einholen, unter anderem zur Priorisierung der Veranstaltungen

- Meinungen:
- Dozenten sollten nicht ihre eigenen Übungen vernachlässigen, sondern Foo nur als Zusatzangebot betrachtet werden
- Empfehlung Guido Rößling ins Boot zu holen, da er sich mit e-Learning beschäftigt und auskennt
- Man sollte mit "allen" Dozenten reden, die die Veranstaltung abwechselnd halten
- Nicht an eine Veranstaltung koppeln, sondern uniweit oder darüber hinaus, unabhängig von einzelnen Profs sein
- Das Hilfsangebot ist toll, unabhängig davon was der/die Dozent*in davon hält
- Das ganze sollte möglichst offen gestaltet werden, auch uni-extern zugänglich, "Open-Access"
- Dozenten mit ins Boot holen ist auch gut für Werbung
- Feedback der Studenten, die es dieses Semester genutzt haben mit einbeziehen
- Feedbackfeld unten auf die Seite (anonym!)
- Das System ist noch nicht Open Source, aber es ist fest geplant.

<https://github.com/hydranox/foo-pub> [1]

LZI-Glasding mit Semesterapparat (Julius)

1. * Bekanntlich gibt es im LZI einen Glaskasten mit Büro, in dem von allen Veranstaltungen Tutoren sitzen könnten, die dann auch den dort befindlichen Semesterapparat zur Verwendung im LZI verleihen könnten. * Das Konzept funktioniert zur Zeit nicht, da keine Tutoren dort hin geschickt werden. * Man könnte Sprechstunden eigentlich problemlos dorthin verschieben. Gibt es nicht genug Tutoren? Ist das Konzept nicht bekannt? * Der Grund ist vermutlich ein Kommunikationsproblem. Mails an dozenten@ sind eventuell untergegangen. * Zur Zeit ist der Raum vormittags das Büro von Richard Bauer. Daher ist eine Nutzung vormittags eventuell gar nicht möglich. * Nächste Woche sind z.B. etwa sechs Sprechstunden in Räumen in BRs im Piloty, man könnte diese dort hin verlegen. * Vorschlag: Dozenten direkt ansprechen, sodass diese ihre Tutoren darauf hinweisen, dass sie Sprechstunden dort anbieten sollen. * Raum muss koordiniert werden, da er für zwei Sprechstunden gleichzeitig zu klein ist. Zeiten müssen festgelegt und geplant werden. * Bei den Mathematikern scheint das im LZM zu funktionieren, wie läuft es da? * - > Dort sitzen offenbar speziell dafür bezahlte Hiwis dort. * Idee von ehrenamtlichen Buchverleihern im Glaskasten. * Mögliche Probleme: * Leute könnten unzuverlässig sein (einfach nicht da sein) * Schwierig Leute zu finden, da es feste Zeiten sind * Es müssten zuverlässige Leute sein, da es darum geht den Semesterapparat zu beschützen * Eigentlich sollten es Tutoren sein, da diese auch Fragen beantworten * Warum überhaupt Ehrenamtliche? Weil das Konzept mit Tutoren bisher nicht funktioniert. * Trotzdem nochmal mit Tutoren probieren, da es ein Kommunikationsproblem ist. Siehe Vorschlag oben. * Koordination könnte über Raumbuchungssystem laufen

“

3. Rückmeldung: * bevor wir anfangen, sollte ein Konzept entwickelt werden * der Raum sollte im Raumbuchungssystem aufgenommen werden * Grundlagendozenten einzeln per Mail anschreiben / persönlich vorbei gehen * Ehrenamtlich eher unrealistisch * AK Glaskasten wird einberufen (Stefan, Julius)

"Fachschaft Lecture Series" (Nadja)

- Es soll im Semester als Experiment zum ersten Mal eine "Fachschaft Lecture Series" geben (andere Namensvorschläge sind willkommen)
- ca. alle zwei Wochen soll es einen (optional interaktiven) Vortrag von Dozenten, Mitarbeitern, Studenten, Ehemaligen, Externen, ... geben.
- Gewünscht sind interessante/ungewöhnliche Themen aus dem Umfeld der Informatik oder des Fachbereichs.
- Inspiriert ist das Ganze von Ophasenworkshops, Ringvorlesungen, GAudI(=Gesellschaftliche Auswirkungen der Informatik, ehemalige Vortragsreihe) ...
- Unterschied zu Autonomen Tutorien?
- AT finden regelmäßig zu einem Thema statt, hier geht es um einmalige Vorträge, jedes Mal andere Leute, andere Themen
- Es wird nicht explizit ausgeschlossen, dass ein Thema stattfindet, zu dem es etwas Ähnliches schon einmal gab.
- Kombination mit Idee der Workshoptage ist irgendwann angestrebt.
- Warnung, dass es externe Dozenten übel nehmen könnten, wenn keine Zuhörer kommen
- Klein anfangen:
- Im Wintersemester wollen wir ca. alle zwei Wochen Montags am späten Nachmittag in einem der kleinen Hörsäle eine Veranstaltung machen.
- Momentan sind sechs Termine für uns geblockt.
- Danach wird weitergesehen.
- Wer Vorschläge zu Dozenten, Themen oder anderem hat soll sich melden.

Newsletter (Andreas, Stefan, Jannik)

- Eben war ein Treffen zum Newsletter bzw. des AK spam@

„ spam@-Arbeitstreffen 1. Juli 2015 Beginn:

- Wir brauchen ein neues, öffentliches "Newsletter"-Konzept
- Janniks Ziel: Liste von Newslettern. Leute können sich auf einzelne je nach Interessensgebiet draufschreiben.
- FS
- @newsletter
- Öffentliches:
- job@
- @wasgeht = @kneipentour

- externe-angebote@
- Probleme:
- Leute schreiben an nicht-jobs@ Stellenangebote
- Was wir machen wollen:
- Kneipentour schließen und auf @wasgeht umleiten.
- job@ löschen (davor eine E-Mail schreiben an alle bisherigen Abonnenten)
- Wir haben nur noch eine Liste mit noch zu definierendem Namen. Diese wird nicht moderiert.
- Alle, die auf der FS-Liste stehen, können Inhalte, die zu fs@ kommen, auf diese Weiterleiten.
- Die Weiterleitung kann später durch die Sitzungshelfer erledigt werden.
- Die neue Struktur muss bekannt gegeben werden (dW, Aushang, Forum, d120.de, newsletter@, jobs@)
- Zukünftig in Ophasen-Anmeldung berücksichtigen
- Es gibt bisher keinen Kanal, um interessante Infos an die Studis weiterzuleiten
- Viele Infos in einem Pad
- Neue ML: "externe-angebote@d120.de" - besserer Name gesucht

Soll Jobs@ und externe getrennt bleiben, oder kombiniert werden? -> Sitzung kann sich nicht entscheiden, vertagt

Orgaflausch (Nadja)

“

QSL -> ULB (Stefan)

- Für das aktuelle Semester gab es einen QSL-Antrag, um für 10000€ Bücher für die ULB zu kaufen. Es gab 104 gewünschte Titel aus Dozentenumfrage und unseren Listen. Es wurden von 31 Titeln jeweils zwei Exemplare bestellt. Die verbleibenden Mittel wurden auf ein paar "Dauerbrenner" verteilt (die Verteilung der Mittel wurde, wie von uns entschieden, durch die ULB auf Grundlage unserer Vorschläge und der Dozent*innenbefragung vorgenommen). Die Bücher sind teilweise schon da.
- Wollen wir das wiederholen für nächstes WiSe? Die QSL-Kommission ging beim vorherigen Antrag davon aus, dass dies passiert.
- Im Antrag wird nicht konkret stehen, auf welche Weise die Bücher ausgewählt werden. Das lässt sich also später entscheiden.
- Meinung: Grundsätzlich sinnvoll, außer es gibt erheblich bessere Wege, die QSL-Mittel zu verwenden. Das hat aber die Kommission zu entscheiden. Die QSL-Kommission entscheidet in einer Abstimmung, es werden zuerst Projektanträge und dann Daueranträge bewilligt, eventuell auch Summen gekürzt.

- Vorschlag: eher Gelder für die Buchaktion reduzieren, da die ULB-Bücher dauerhaftere Investitionen sind.

“

Beschluss		
Wer ist dafür, einen QSL-Antrag über 10.000€ zur Investition in die Lehrbuchsammlung Informatik der ULB zu stellen?		
Ja	Nein	Enthaltung
17	0	2

Sonstiges

Beamerhalterung

Auf der Trac-Seite zum Sommerfest hinterlegen, wo sie ist.

Rechte für KIF-Orgas

Beschluss		
Wer ist dafür, dass Stefan Pilot Schließrechte bekommt, da er KIF-Orga macht?		
Ja	Nein	Enthaltung
16	0	1

Beschluss		
Wer ist dafür, dass Julian Haas Schließrechte bekommt, da er KIF-Orga macht?		
Ja	Nein	Enthaltung
16	0	3

Beschluss		
Wer ist dafür, dass Jonathan Hans Werner Cyriax Brast von der Uni Frankfurt einen Fachschaftsaccount bekommt, da er KIF-Orga macht?		
Ja	Nein	Enthaltung
8	0	11

QR-Codes

[0] [1] [2] ?????? ? ? ? ??? ?????? ?????? ? ? ? ?????? ?????? ? ? ? ? ?????? ?????? ? ??? ? ? ? ?
??? ? ? ? ??? ? ? ??? ? ?? ? ? ? ?? ? ??? ? ? ??? ? ??? ? ?? ? ?? ? ? ??? ? ? ??? ? ??? ?????? ?? ? ??? ? ?
??? ? ? ?? ? ?? ? ??? ? ? ??? ? ? ?? ????????? ?? ? ??? ? ?????? ?????? ??? ? ? ?????? ?????? ? ???
???????? ?????? ?????? ??? ? ??? ? ??? ? ?????? ?????? ?????? ?????????? ? ? ? ??? ?????? ?? ????? ?? ?
????? ?????????? ????????????? ? ? ? ? ????? ? ? ?????????????? ? ?? ??????????????? ?? ??? ?????? ?????????? ? ???
??? ?? ? ????? ? ?????????? ?? ??? ??? ????? ? ?? ??? ?????????? ??????? ?? ? ??? ?? ??? ??????????????
?????
?????????? ?????????????????? ? ? ? ????????????? ?? ?? ??? ?? ?? ????? ? ?? ?????????? ?? ?? ??? ???? ?????
????????? ?? ?? ??? ???? ?????? ? ?????? ? ?? ?? ? ? ??????????????????????????? ?? ? ??? ? ??? ?
????????????????? ? ? ? ? ? ?????? ? ? ?????????? ?????????????? ???? ???? ?? ???? ?? ? ?????? ?? ????
????????? ??? ??? ?????????????????????????? ? ?? ??? ?? ??? ??? ?????????? ?? ?????? ?????? ??? ? ? ?????
????????? ????? ?? ? ?? ? ?????? ?????? ?? ?? ??? ??? ?? ???? ?? ? ??? ? ? ? ?????????????????? ? ??? ? ? ???
????? ?????? ? ? ? ? ?? ?? ??? ??? ?????????? ? ? ??? ? ??? ?????? ?????????????? ? ??? ? ?????? ?? ?? ??????
????????? ?????????? ???? ??? ? ?????? ?????????? ? ? ??????????????? ??? ?????? ?????????????? ??? ?? ? ? ? ??? ? ??
? ?????? ?????????????????? ? ??? ? ??? ? ?? ?????????????????? ??????? ? ?????? ?? ?????? ???? <!--

Vorlagen zum Raubkopieren:

Meinungsbild		
Ja	Nein	Enthaltung

Beschluss		
Ja	Nein	Enthaltung

Revision #1

Created 17 October 2019 16:17:11 by skriptwesen

Updated 22 April 2021 13:33:39 by skriptwesen